



Palacio Nacional, 4 de mayo de 2020.

VERSIÓN ESTENOGRÁFICA DE LA CONFERENCIA DE PRENSA OFRECIDA POR DIFERENTES FUNCIONARIOS DEL GOBIERNO FEDERAL SOBRE CRÉDITOS PARA ESTIMULAR Y REACTIVAR LA ECONOMÍA.

GRACIELA MÁRQUEZ, SECRETARIA DE ECONOMÍA: Muy buenas tardes, tenemos casa llena y corazón contento, así es muy buenas tardes, sean bienvenidos a la conferencia vespertina de créditos. Como todos los días desde el viernes 24 de abril, estamos acá para hablar de los apoyos financieros que ofrece el Gobierno Federal, a pequeños empresarios y trabajadores del Estado a trabajadores en general que se puedan mitigar los efectos de la crisis y más importante para que estemos preparados para la reactivación económica, en la que pronto todos participaremos y generemos el bienestar que nosotros nuestras familias y México requiere.

Sean entonces bienvenidos, bienvenidos a todos los invitados del día de hoy; ya hemos tenido ya un patrón de invitados voy a presentar de izquierda a derecha a Agustín Rodríguez quien es el vocal ejecutivo del FOVISSSTE, nos acompaña también el director del ISSSTE Luis Arturo Ramírez, Luis Antonio Ramírez, nos acompaña también Zoe Robledo director general del Instituto Mexicano del Seguro Social, también Carlos Martínez Velázquez director general del Infonavit, Infonavit con el acento prosódico y nos acompaña también el día de hoy Omar Mejía él es sub tesorero y no iba a ser importante porque nos ves cómo es esta mecánica de la dispersión de créditos ¿Cómo es que al final de cuentas en los beneficiarios reciben el dinero?

Ya no quiero tomar más tiempo porque tenemos muchos temas y temas interesantes que contarles esta tarde. Así es que le doy la palabra al maestro Zoé Robledo, quién como todas las tardes no se presentará los avances, los resultados de dispersión del programa crédito solidario. Bienvenido Zoé.

ZOE ROBLEDO, DIRECTOR GENERAL DEL INSTITUTO MEXICANO DEL SEGURO SOCIAL: Muchas gracias secretaria y muy buenas tardes tengan todas y todos. Este lunes 4 de mayo vamos a ver cómo vamos con los créditos solidarios a la palabra. Como lo hemos dicho siempre es una medida del modelo de bienestar mexicano, para atender los impactos económicos de esta pandemia.

El día de hoy quiero presentarles esta imagen y no es comercial el templo de las inscripciones en la ciudad de Palenque en Chiapas, es el lugar que eligieron para que guardara los restos del rey Pakal y lo traigo hoy; porque quiero hablar un poco del turismo una de las actividades más afectadas de esta, de la economía es uno de los en todo el mundo es uno de los segmentos económicos de los sectores económicos con más afectaciones. Pero me va a servir también para ver cómo vamos, adelante por favor.





Como lo hemos dicho nosotros tenemos una meta, que es entregar 645 mil 102 créditos de \$25 mil pesos a igual número de patrones solidarios, que no despidieron a ningún trabajador en enero, en febrero, en marzo, es nuestra meta. Como lo saben el Seguro Social en coordinación con la Secretaría de Economía y la Tesorería; habilitamos una plataforma para poderlos identificar. Para que ellos se inscriban se registren y a partir de eso les podamos depositar.

El día de hoy llevamos 117 mil créditos aprobados, es decir 117 mil personas, hombres y mujeres empresarios, sobre todo pequeños pero grandes empresarios; que han solicitado su crédito. De estos 117 mil ya les hemos depositado, la Tesorería ya les hizo un depósito a 90 mil 294; es decir estamos ya arriba del 90% de las disposiciones, bueno un poquito en poquito abajo del 90%, si la meta es subir hasta la parte alta del templo de las inscripciones que estaríamos más o menos por este escalón.

Es una forma que tenemos para ir viendo ¿Cómo vamos a alcanzar esos objetivos? Cómo vamos a alcanzar cimas, metas... a los obstáculos que se parece que parecieran infranqueables; pero que hoy estamos logrando con buena coordinación de las instituciones, pero también con algo más con la confianza de la gente. Porque nosotros confiamos en ellos, en que van a pagar este crédito 4 meses después, pero también ellos están confiando en que su Gobierno los está apoyando, la siguiente por favor.

Como les decía, así es cómo vamos en términos de las de las dispersiones, a la fecha ya van 2 mil 257 millones de pesos que ya han sido distribuidos y que eso seguramente genera economía; es una inyección a las pequeñas economías que muchas veces van a estar destinados a pagar nóminas, o a veces al consumo a rentas atrasadas a servicios, a lo que ellos decidan. Porque si es si tienen un negocio y lo están defendiendo y están resistiendo pues confiamos que toman buenas decisiones, la siguiente por favor.

Cómo les decía el tema del Turismo es importante verlo y muchas veces pensamos en turismo y pensamos y grandes hoteles, en hoteles lujosos en este turismo que también tiene otra expresión. Si bien el turismo aporta el 8.7% del PIB de nuestro país y son una es una actividad que genera cerca de 821 mil empleos.

Muchos de ellos son 12% son micro negocios son empresas turísticas, de 1 a 10 trabajadores; es decir no estamos hablando necesariamente sólo de las grandes cadenas de hoteles o de restaurantes que están vinculados, sino de estos pequeños negocios vinculados al turismo. En promedio los micronegocios ligados a ellos tienen entre tres y cuatro trabajadores y como lo hemos estado reportando, hay mucha literatura mucha investigación sobre impactos económicos del coronavirus en este caso la Cepal en este reporte de América Latina y el Caribe ante la pandemia.

Establece que diversos están estimando que la crisis sanitaria podría afectar la Industria Del turismo y con mayor intensidad a estos micro negocios vinculados al turismo. Por eso hoy





queremos presentarles a 3 personas a Manuel, a Manuel a Fernando y a Moisés; los tres son de diferentes lugares de diferentes actividades vinculadas al turismo los tres nos mandaron sus testimonios para platicarnos ¿Quiénes son?, ¿Dónde están?, ¿Qué hacen y para que usaran su micro crédito? Y como a ellos pues seguir invitando a todos los demás a que se inscriban. Estos son los rostros de los empresarios solidarios de nuestro país, adelante por favor.

(INSERT VÍDEO)

MANUEL BLANCO, EMPRESARIO SOLIDARIO: Hola Soy Manuel Blanco y soy de la sierra de Oaxaca, el crédito a la palabra será utilizado para el pago de los trabajadores, gracias.

MANUEL DE ANDA, EMPRESARIO SOLIDARIO: Hola, soy Manuel de anda trabajo en turismo en el área tradicional del Acapulco, recibí un crédito a la palabra, que me sirvió para pagar los sueldos de un mes, debido a la pandemia por la que atraviesa México.

FERNADO SOLIS, EMPRESARIO SOLIDARIO: Buena Tardes, soy Fernando Solís, hace 8 días recibí el crédito de mi palabra de 25 mil pesos, para poder seguir pagando a 2 empleos como mi pyme, servicios a los que me dedico sobre todos turísticos, pero pues hoy debido a esta situación está más que muerto el asunto, saludos

MOISES ROSAS, EMPRESARIO SOLIDARIO: Buenas tardes soy Moisés Rosas Valencia, soy organillero y fui beneficiado por el préstamo a la palabra ya que con esto voy a poder apoyar a mis trabajadores, porque por la falta de gente y turismo nos hemos visto afectados.

ZOE ROBLEDO: Estos son los rostros, es el caso particular de Moisés un organillero y porque lo consideramos o porque no trajimos el día de hoy, porque es lo que nos comentaba era justo eso que cuando hay mucha actividad turística, pues sus ingresos se incrementan y que su empresa porque tiene una pequeña empresa familiar registrada ante el Seguro Social es con la que ellos trabajan, están ahí su hija, su hijo Odilón, en fin.

Entonces ahí es donde queremos nosotros llegar, los pasos son los de siempre, son muy simples. Ingresar a la página del Seguro Social, imss.gob.mx, acceder a este icono de apoyo solidario a la palabra; la siguiente, viene los datos de registro que hemos pedido. Y hoy quisiera apuntar algo que es nuevo dentro de nuestra plataforma. Empezamos a ver algunos casos en donde alguien, la cuenta clave, nos lo advertía economía y también la tesorería podía estar mal y que entonces se registraba y a la hora de hacer el depósito lo rechazaba.

Entonces implementamos, la siguiente, este nuevo mecanismo en donde se puede actualizar esta información, es una cuenta de 18 números que muchas veces sí se hace incorrectamente uno de ellos, pues entonces puede quedar mal y se tardaría más a la hora de hacer registros. Si bien se puede corregir pues se tarda un poco más. Entonces hicimos esta medida de actualización para que se actualicen los datos de la de la cuenta clave, para





que así a la primera pues quede bien el registro y entonces ya más rápido el depósito. Adelante, por favor.

Esos son... la carta y la tabla de amortización, que son los documentos que validan qué es un empresario solidario y cuánto es lo que tendrá que pagar a partir del mes cuatro. La siguiente, es el mismo número los 117 mil que tenemos ya registrados, adelante. Y, este es el incremento día con día del registro, los últimos días hubo una baja en los registros, lo estamos atribuyendo a que fue pues fin de semana finalmente y también el día viernes que fue feriado. Pero seguimos invitando, seguimos abiertos a que se registran para recibir este crédito de 25 mil pesos a la palabra, sin garantía, sin aval, sin historial crediticio. Con la palabra nos basta para saber que estos empresarios harán buen uso porque tuvieron una buena actitud, una actitud fraterna los primeros meses de este año, adelante. Los mismos números de siempre e invitarlos a imss.gov.mx. Muchas gracias y buenas tardes.

GRACIELA MÁRQUEZ: Gracias Zoe. Avanzamos en los Créditos Solidarios. El día de hoy es un día importante en lo que les hemos venido contando del otro millón de créditos, del Crédito a la Palabra. Y es importante, porque esta mañana Tesofe recibió los fondos que vamos a empezar ya a dispersar, a partir de mañana ya estarán en las cuentas y eso no los va a contar más adelante el subtesorero. Pero por lo pronto, adelante por favor, la que sigue.

Quisiera nada más decirles cómo vamos en términos de acercarnos al millón de beneficiarios, alcanzamos la cifra de 867 mil 210 personas identificadas. Y eso es muy importante, nos estamos cerrando la Brecha hacia el millón y ahora más importante que estamos haciendo es, a esos 867 mil beneficiarios, llegar con el apoyo financiero. Esta semana, entonces arrancamos, ya está el dinero en los bancos, en las cuentas y explicaremos en un momento cómo va a ser ese... esa distribución de manera sana, respetando las medidas de Sana Distancia, adelante

Les decía yo, estamos ya muy muy cerquita de la meta, de la meta del millón; adelante, y reiterarles que aquellos que no han... todavía no les han llamado, pueden cotejar, pueden cotejar quién les está llamando. Queremos dar la información, evitar los fraudes. No pedimos en el Gobierno Federal ningún tipo de depósito, ningún adelantó para ningún programa social, ni para los créditos, ni para las pensiones para ninguno. Se trata de llegar con los apoyos de manera directa, no se trata que ustedes nos den dinero para después recibir dinero. Ese es un esquema fraudulento, les pido mucha atención y que puedan marcar a ese teléfono para cotejar.

Y otro tema que quiero también comentarles y que es muy importante, ahora que empezamos a dispersar este nuevo crédito, detectamos que había solicitudes dobles, había una solicitud para el crédito el IMSS y una solicitud para el Crédito a la Palabra. Solamente vamos a otorgar un solo crédito por cada ... a cada microempresario, queremos llegar a más microempresarios. Son los mínimos es una es una cantidad realmente muy muy muy muy baja, pero lo que hicimos fue el fin de semana, sábado y domingo cotejar las bases de datos de un crédito y del otro, de manera que solamente vamos a entregar un solo crédito a los





beneficiarios. Ya sea... y además es el mismo monto. Ya sea el del Crédito Solidario o el Crédito a la Palabra.

Quiero dejar aquí, tenemos muchos invitados, hay que darles un espacio para sus temas. Quiero pasar ahora y darle la palabra, darle la bienvenida a Omar Mejía de Tesorería. Hemos estado trabajando largas horas con Tesorería para que... hacer realidad los créditos. Es un gran funcionario nos ha ayudado muchísimo y hoy nos va a explicar el mecanismo. Queremos explicarle que hacemos para que ese dinero llegue a los beneficiarios y Omar nos va a hacer favor hoy presentarlo. Gracias Omar, bienvenido.

OMAR MEJÍA, SUBTESORERO DE LA FEDERACIÓN: Gracias Secretaria. No sé si me pueden ayudar con la presentación. Si quieren primero les hablo del avance que tenemos de los créditos del IMSS, ya que le pusieron ahí. En cuanto los créditos del IMSS la actualización al día 4 de mayo... ¿si se escucha? Ahí está.

El día de hoy 4 de mayo el avance de dispersión de los Créditos Solidarios a la Palabra es de 26 mil 508 créditos, estas transferencias se hicieron directamente desde la Tesorería de la Federación a las cuentas de los beneficiarios por la plataforma del SPEI, que es el Sistema de Pagos Electrónicos Interbancarios. De este total, el 98% ya se encuentra reflejado en las cuentas de los beneficiarios y únicamente un 1.1%, es decir, 296 transferencias fueron rechazadas. La que sigue por favor.

Aquí vemos el motivo de los rechazos, el principal motivo con el 28% que son 82 rechazos, es que excede el límite de abonos permitidos por mes. Otro de los motivos de rechazo es la cuenta bloqueada, cuenta cancelada u otros factores. Y como mencionaba hace un momento el director general del IMSS, es muy importante que los beneficiarios puedan anotar correctamente su cuenta *Clabe* de 18 dígitos para que tengamos los menos rechazos posibles. La que sigue por favor.

Esto es el avance hasta el día de hoy. Tenemos 17 mil 559 transferencias electrónicas enviadas, mismas que se reflejarán el día de mañana 5 de mayo en cada una de las cuentas de los beneficiarios. La siguiente. Y observamos el avance acumulado, para el día de mañana serán 106 mil 861 créditos dispersados por la Tesorería de la Federación, tal como lo ha indicado el señor Presidente, estos apoyos van directamente desde la Tesorería a cada uno de los beneficiarios, sin ningún intermediario y además sin costo para el Gobierno Federal. Si me ayudan de una vez con la siguiente presentación para que podamos dar paso a explicar el mecanismo de cómo los beneficiarios van a acceder a estos... a esta segunda ronda de Créditos a la Palabra.

En primer lugar, lo que el beneficiario tiene que hacer es obtener la carta de aceptación. Esta carta de aceptación va a tener estas características que estamos viendo. En la parte superior izquierda entre el nombre completo del beneficiario y el CURP del beneficiario. En la parte superior derecha contendrá el folio y la fecha de la carta. Muy importante el cuerpo de la carta que es lo que contiene. Contiene la redacción del compromiso de Crédito a la





Palabra que incluye también los pagos para su reembolso, los cuales se tendrán que hacer a partir del cuarto mes después de recibido el apoyo. Estos reembolsos mensuales serán por la cantidad de 823 pesos con 70 centavos. Y aquí queremos ser muy claros, no es necesaria ninguna garantía, sino nos basta con la palabra de cada uno de los beneficiarios.

Finalmente, en la parte inferior derecha se ubicará el instructivo para la recepción del apoyo, así como los días y horas asignados, así como la sucursal la que deberán de acudir cada uno de los beneficiarios. Y queremos puntualizar que es sumamente necesario y responsable que cada uno de los beneficiarios atiendan tanto a la fecha, a la hora y en la sucursal que se le está asignando. Esto con el fin de guardar las medidas necesarias en esta fase en la que nos encontramos. Y guardar en cómo. La sana distancia. La que sigue, por favor.

Aquí viene un poco descrito cual va a ser el mecanismo mediante el cual los beneficiarios van a acceder. Una vez obtenida la carta que les mencioné hace un momento en donde va a venir la hora y fecha y el número... la sucursal hacia donde se tiene que dirigir el beneficiario, se presentará, en este caso, que es el caso de Azteca. Se presentará con la copia de su identificación oficial y se presentará con un teléfono celular para que puedan activarle en la sucursal su cuenta bancaria digital. Y a partir de ese momento, el beneficiario podrá ya acceder ya sea por un retiro en ventanilla, por retiro en cajero automático o por medio de la utilización de la propia aplicación, ya podrá acceder a los 25 mil pesos que son parte de este apoyo.

En este caso, también, en el caso de Azteca, también hay una segunda opción y que es que el beneficiario puede realizar la validación tanto de la carta como de su identificación de manera remota, bajando previamente la aplicación del banco donde le van a pedir una serie de validaciones y esto le va a permitir al beneficiario poder activar esa cuenta, poder acceder a esos recursos sin necesidad de desplazarse a ninguna sucursal. Una vez que haya concretado ese proceso, el beneficiario ya podrá, desde ese mismo aplicativo, hacer uso de los recursos. Y lo mismo podrá después, posteriormente, dirigirse a un cajero automático, podrá dirigirse a una ventanilla bancaria o podrá hacer uso, también, del aplicativo para poder hacer transacciones, en su caso también, electrónicas. En la que sigue, por favor.

La que sigue es el caso de los otros dos bancos, tanto Banorte como Banco Santander, ahí el proceso al índice similar. El beneficiario para obtener la carta en donde, de la misma manera que en el caso anterior, va a tener los datos de a donde se tiene que dirigir, a que sucursal, en que horario se tiene que dirigir a la sucursal y una vez presentándose la sucursal con su identificación oficial y un teléfono celular que tenga acceso a internet, le podrán habilitar el acceso a los recursos, en el caso de Santander.

En el caso de Banorte, el proceso es el mismo. Simplemente que en lugar de que el recurso se con una cuenta digital, va ser por medio de una tarjeta bancaria en la que el beneficiario, lo mismo que los otros casos, podrá acercarse a un cajero automático. Podrá acercarse a la ventanilla bancaria o podrá ser alguna transacción, igual, con la propia tarjeta que le están activando en ese momento. Y ya para finalizar, la que sigue.





Al día de hoy, 4 de mayo, tenemos la buena noticia de que se encuentran, ya, activas 304 mil 340 cuentas para 304 mil 340 beneficiarios. Y mediante este sistema de cartas y de citas, ellos podrán acceder a los recursos de manera ordenada y guardando las medidas de sana distancia a partir del día de mañana. Este recurso ya se encuentran disponibles. Efectivamente, fue un trabajo, sumamente digamos, con una coordinación muy especial por la Secretaría de Economía. Muy especial, también, con la coordinación general del programa de Bienestar. Y la gente de Estrategia Digital Nacional, en un tiempo sumamente corto logramos poder tener ya 304 mil 340 cuentas, activas ya. Aquí lo que esperamos es que no haya, por ejemplo, ningún rechazo bancario. Ya que estas cuentas, en su totalidad, fueron abiertas exprofeso para poder operar este programa. Le agradecería mucho la secretaria de Economía por su liderazgo en este proceso. Y por mi parte sería todo.

GRACIELA MÁRQUEZ: Muchas gracias, Omar. Realmente nos da mucho gusto llegar a este día donde arrancamos la dispersión. Entonces, lo que hemos venido contándoles del 24 de abril al día de ayer fue como íbamos identificando los beneficiarios. A partir de mañana, vamos a ir diciendo ya cómo se va llegado esta dispersión. Es un monto considerable. Son más de 300 mil cuentas bancarias a las que ya se les depositó los 25 mil pesos. Y ahora lo que necesitamos es que esos beneficiarios acudan a la sucursal bancaria o siguen el procedimiento que ya nos explicaba Omar.

Ha sido una tarea bastante de coordinación. Y ha sido, sobre todo, con el ánimo de apoyar a los pequeños empresarios que tanto necesitan hoy un apoyo dada la suspensión de actividades. Vamos a cerrar aquí el tema de los créditos, del "Crédito Solidario", del "Crédito a la Palabra". Y vamos a darle la bienvenida a Luis Antonio Ramírez del ISSSTE para que nos cuente de otro apoyo. Un apoyo muy importante los trabajadores del Estado. Bienvenido, y tienes la palabra.

LUIS ANTONIO RAMÍREZ, DIRECTOR GENERAL DEL ISSSTE: Muchas gracias, secretaria. Muy buenas tardes a todos ustedes. Básicamente, dándole seguimiento lo que se venido exponiendo en las pasadas días, semanas. El día de hoy se llevó a cabo, finalmente, el primer sorteo. El día de mañana se presentará ya la lista de los folios de los ganadores. La siguiente lámina, por favor, en el cual ellos podrán consultar.

¿Cómo vamos ahorita en el registro? En este momento tenemos ya 165 mil 765 personas que se han registrado para participar en los sorteos. Y el día de hoy se sortearon 32 mil 222 préstamos de un total de 672 mil 300 que se van a sortear largo del año.

¿Cómo están distribuidos esos registros? El 49% son para verdes; el 48% para los rojos y el 3% para los conmemorativos. Como ustedes se acordarán, cada tipo de crédito tiene un monto en lo particular. La siguiente lámina, por favor.

Este sorteo se va a distribuir mil 800 millones de pesos que van estar distribuidos en los diferentes estados de la República. Lo que está en color más oscuro son los estados donde





más registros hubo y así sucesivamente, conformado bajando la intensidad del color es los estados que menos registros hubieron. Pero eso también es proporcional a la filiación que tenemos en el Instituto. La siguiente lámina, por favor.

Este es un dato interesante porque corresponde, va muy de acuerdo, a la proporcionalidad que tenemos en la filiación del Instituto. Es decir, quienes más se registraron hasta ahorita han sido servidores públicos del área de educación: maestros, administrativos que están en la SEP, el 34%. Un 23% ha sido el sector salud. Y así sucesivamente, el gobierno de la Ciudad de México, la Secretaría de Seguridad Pública, universidades, etcétera, etcétera.

Este es un dato importante para nosotros porque esto va de acuerdo, como yo lo comenté desde un principio, que de acuerdo a la filiación y la proporcionalidad que tenemos en la filiación de las 470 dependencias que cotizan en el ISSSTE. La siguiente lámina, por favor.

Esta simplemente es, ratificamos una vez más que el proceso que llevamos a cabo es muy sencillo, muy transparente, muy fácil, 175 mil personas lo han hecho. Se registran, hacen, pueden tener opción de simular con sus datos a que tienen ellos derecho. De lo contrario, con su CURP tienen un registro. Participan inmediatamente en el sorteo. Si salen asignados, tiene que meterse al sistema para decir que están de acuerdo y deciden el préstamo.

Aquellos que no salieron seleccionados, se regresan y participan en el siguiente sorteo. Es decir, la siguiente lámina, por favor. Que ya pueden participar en el siguiente sorteo que va a empezar el registro del 6 al 26 de mayo, para que el segundo sorteo sea el próximo 28 de mayo, y así sucesivamente hasta que nosotros podamos distribuir los 672 mil créditos que significan más o menos 35 mil millones de pesos.

Y la siguiente lámina es una información básica que le hemos venido dando donde se consulta, creemos nosotros que en este momento tenemos afortunadamente una facilidad y comunicación con los trabajadores, conoce ya los créditos y esto va a permitir evidentemente que esto se transcurra bien.

Muchas gracias. No es a mí, es a los doctores.

(APLAUSOS)

GRACIELA MÁRQUEZ: No es broma, también aquí también tenemos personal de salud y también el aplauso va para los directores de dos instituciones muy importantes que están jugando un papel muy importante y que con su liderazgo están guiando decisiones todos los días, sábados y domingos, desde hace más de dos meses. Y sí, el aplauso se los enviamos con mucho cariño, con mucho respeto a los que están, a los médicos, al personal en hospitales, en clínicas, pero también aquellos que de una u otra manera están involucrados con la salud y con la atención del covid-19 y al resto de las enfermedades.





Sea pues este nuestro homenaje diario, con este pequeñísimo aplauso, pero qué también a mis colegas les saludo con mucho cariño

Continuamos nuestra conferencia vespertina. Vamos a darle la palabra al director general de Infonavit a Carlos Martínez. Bienvenido Carlos

CARLOS MARTÍNEZ, DIRECTOR GENERAL DE INFONAVIT: Gracias secretaria. Buenas tardes a todos hoy vamos a presentar otras acciones que tenemos para ayudar a la economía familiar de todos los acreditados del Infonavit.

En la que sigue recordarle cómo funciona el Infonavit recordarán que tenemos las aportaciones de los empleadores del 5% del ahorro y tenemos los pagos de los trabajadores en su crédito y con eso se constituye el fondo y permite otorgar los créditos. En ese sentido el pago de cada trabajador es una casa para otros trabajadores en el futuro y nosotros nos hemos concentrado desde esta administración, en cómo hacemos que el pago de los créditos sea mucho más fácil para los trabajadores, cómo hacemos que las deudas impagables no lo sean y puedan verdaderamente terminar de pagar su casa y que no dejen atrás la deuda y no caigan en morosidad.

Y por eso en la que sigue, tenemos el programa de responsabilidad compartida, este programa lo presentamos precisamente en febrero del 19, con el Presidente de la República, esto fue una exigencia que hicieron los ciudadanos durante todo su recorrido del país, el presidente iba recogiendo una a una las peticiones de los ciudadanos, y le decían: “Presidente, yo pago y pago mi deuda solo sube en el Infonavit”, esto era porque los créditos estaban en salarios mínimos y tener esta (INAUDIBLE) al salario hacía que los créditos se volvieran... un punto sobre todo si los trabajadores no tenían una carrera salarial ascendente, como es el caso de millones de trabajadores, se desplazaron de los pagos que teóricamente había predicho el modelo.

Y por eso, nosotros empezamos a arreglar estos créditos y lanzamos el programa de responsabilidad compartida. Al cierre del año pasado, 186 mil acreditados pudieron tener esa reconversión de sus créditos, créditos que pasaron de salarios mínimos a pesos pero que además se les hizo un descuento a su saldo, que en promedio era de 258 mil pesos de descuento al saldo y se les ponía el crédito ya en una tasa fija, en pesos y un pago fijo mensual, es decir, el trabajador ya tenía certeza de cómo iba a acabar de pagar su crédito y podría planear financieramente el futuro de su familia.

Los montos que otorgamos dentro de estos descuentos sumaron 48 mil millones de pesos el año pasado. Y ahora... en la que sigue tenemos, cómo se distribuyó en los estados, principalmente por supuesto en la zona metropolitana del Valle de México, en la zona metropolitana de Jalisco y en la zona metropolitana de Nuevo León, que es donde también el Infonavit tiene mucha más actividad, precisamente porque hay mayor proporción de trabajadores en lo que se considera el sector formal privado de la economía.





En la que sigue, tenemos que... decidimos en ese momento, fue qué íbamos a apoyar a esos trabajadores quienes tenían pagando 15 años o más, quién es su saldo era 1.5 veces mayor a lo que pidieron originalmente y ganaban menos de 4 salarios mínimos, esto sigue vigente hasta el día de hoy los trabajadores que estén en estas características pueden solicitar la conversión a pesos con este descuento muy fuerte a su saldo y sobre todo la ventaja de tener pagos ya fijos. Nunca va a subir la mensualidad, en cómo se quede este año, se queda durante los años que le den al contrato, tampoco se extiende los años del contrato.

Y ahora sí, lo que hicimos para seguir apoyando la economía familiar, es que... en lo que sigue tenemos el programa ahora de 2020. Este programa nos aprobaron una segunda etapa 2020, pretendemos hacer un programa permanente durante la administración que sea la conversión de salarios mínimos a pesos, ya el programa anterior, el significado del programa pues... más exitoso que había hecho el Infonavit en esta materia, y ahora en 2020 pusimos los siguientes criterios, aquellos trabajadores que llevan 13 años o más pagando, tengan una deuda de al menos de 1.3 veces mayor al crédito original y sobre todo ahora quitamos la restricción de edad e ingreso.

Y esperamos beneficiar con ello a partir de junio, a otras 140 mil familias, qué son 140 mil historias, que son trabajadores que van finalmente a poder ver cómo pagar su crédito, como si llegara al final de ese contrato y tener la escritura y la seguridad patrimonial para su familia.

Ahora tenemos un vídeo de San Luis Potosí.

(VIDEO INSERT)

TESTIMONIO 1: (INNAUDIBLE) Cuando empecé iba a regresar mi vivienda, entonces, una de dos, pago mi casa o le doy de comer a mis hijos. Empezamos apagar la casa y aquí estamos.

TESTIMONIO 2: Cómo vimos los requisitos dijimos: "Cómo que si calificas" Lo sí inscribí y ya de ahí estuvimos pendientes en el correo ha llegado y salió que si era apto para el programa.

TESTIMONIO 1: Me da gusto porque es mi patrimonio, para mi esposa y mis hijos.

TESTIMONIO 3: Si es una gran ayuda. Y luego si uno es de familia numerosa. Sí que aprovechen.

(RISAS)

CARLOS MARTÍNEZ: Así que vamos a seguir apoyando a las familias para que puedan acabar de pagar sus créditos y muchísimas gracias.

GRACIELA MÁRQUEZ: Muchísimas gracias, Carlos. Gran programa y me tocó En varias giras con el presidente, justamente escuchar como había peticiones de este programa y me da





mucho gusto verlo hoy materializado. Enseguida le damos la palabra Agustín Rodríguez de Fovissste, quién nos ha venido a presentando unos programas fantásticos y seguramente el de hoy también lo será. Gracias Agustín.

AGUSTÍN RODRÍGUEZ VOCAL EJECUTIVO DE FOVISSSTE: Con su permiso secretaria. Muy buenas noches.

Bueno, el día de hoy vamos a platicar de nuestro crédito tradicional, el que más porcentaje de aceptación tiene con nuestros trabajadores ¿en qué consiste este crédito tradicional? Adelante.

Es diseñado para los trabajadores activos, de base, de confianza y eventuales, ¿qué características tienen? sujeto a sistema de puntaje, la tasa es de la más baja del mercado entre 4 y 6% apagar hasta en 30 años. Estos créditos actualmente se están haciendo en UMAs y se actualiza el saldo. Adelante por favor.

Gastos qué debe prevenir nuestros derechohabientes... de prever el derechohabiente, qué es alrededor del 10%. Primero el enganche, de ahí sí lo que es el avalúo, la escrituración de la compra venta y el Fovissste apoya con el 50% con el contrato del registro público.

La aplicación de los descuentos en la nómina es del 30% y... ¿qué Incluye aparte de lo que es el crédito de su vivienda? El seguro de vida, de incapacidad total o permanente, de daños, desempleo hasta por un año, el trabajador puede estar....

GRACIELA MÁRQUEZ, SECRETARIA DE ECONOMÍA: Un millón de créditos, entonces si ellos han sido contactados, si ellos están en la comisión de no haber despedido trabajadores, y tienen sus trabajadores afiliados al IMSS, pues seguramente lo recibirán en los próximos días o semanas, si no es que ya lo recibieron y esa sería la respuesta a la primera pregunta. Y en el segundo caso hemos explicado que a pesar de que el dinero ya están las cuentas, no todo se va a distribuir mañana. Porque queremos evitar las aglomeraciones, justamente yo en la mañana venía yo hacia Palacio y vi en varios bancos no solamente con los que estamos trabajando, sino con otros una fila larga. Antes de la apertura de las puertas antes de las 9 de la mañana.

Y justo pensé hoy vamos a hacer la dispersión y todos los próximos días no queremos que hay esa fila larga entonces hicimos una planeación detallada con los bancos, de a cuántas personas pueden atender por hora, con cronómetro para evitar eso. Entonces no es que mañana está el dinero y si mañana no lo han recibido, a lo mejor tendría que checar si si es el día que les corresponde ir a la sucursal o es la información que tienen.

Entonces confíen en estamos trabajando, e hicimos el mayor esfuerzo y estoy segura que se dan los menos, los que necesito un auxilio. Este una preguntita más rápido, nos tenemos que ir en un par de minutos. aquí adelante por favor.





HILDA ÁLVAREZ: No sé si nos pueden detallar en ¿Qué va a consistir el apoyo al turismo? exactamente ¿Quiénes son? Ya nos dijeron que son microempresarios de pocos trabajadores, pero exactamente de la costa, de qué tipo de turismo estamos hablando y si no puede detallar, si nos puede decir ¿Cuántas personas han perdido su empleo debido a esta pandemia? Gracias

ZOE ROBLEDO: Si con mucho gusto, el tema del turismo en cómo, cómo lo señalamos; pues tiene aporta un número importantísimo de empleos los cerca de 800 mil empleos digamos del 20 millón de trabajadores que tenemos registrados ante el Seguro Social. En estos casos muchos están vinculados a servicios y dan servicios muchas veces a hoteles o son hoteles en sí mismos; porque pues hay muchos hoteles que son pequeños, este hostales y hoteles muy pequeñitos en diferentes partes del país.

Con mucho gusto podemos traer mañana, una verificación de exactamente en el tema del sector turístico, en qué estados es en dónde están más impactados. Hemos estado conversando con algunos gobernadores de los temas de Covid, desde luego y de los temas hospitalarios y demás, pero también les hemos mencionado esto que se difunda mucho más. Yo creo que eso es un aliciente enorme para estas estas pequeñas empresas y pues hoy no podemos más que citar al gran Monsiváis que su cumpleaños que decía esto: “Que si nadie te garantiza el mañana, el hoy se vuelve inmenso”

Y así A veces desde abrumadora la carga para una persona que tiene un pequeño empleo y un pequeño negocio y que lo quiere sacar adelante, esos son pequeños negocios. Entonces sí está de acuerdo mañana le podemos traer ¿Dónde están? y ese mismo crédito los 25 mil pesos a la palabra, para que los usen como ellos decidan.

El 12 de este mes, todos los días 12 a las 12 del día damos lato del empleo, eh por cierto un comercial rápido ya está prácticamente cerrado para que sea una cifra nacional, igual que las del Inegi y uno de los criterios será que siempre fuera el mismo día. Por eso sí todos los 12 a las 12, se libera la cifra del empleo registrado ante el Seguro Social.

GRACIELA MÁRQUEZ: Nada más para agregar y con esto cerrar, en el caso del turismo fue uno de los primeros afectados; es decir el turismo se afecta no solamente por los nacionales, los mexicanos que visitan las playas era una.... Cayó en Semana Santa la suspensión de actividades, pegó muchísimo. Pero además venía afectado por el turismo internacional, recordemos que el virus pasa de China a Europa, América del Norte y todo eso fue pegando muy fuerte a zonas. Lo detectamos desde muy temprano digamos y por eso estamos pensando cómo reactivarlo.

A todos les doy mucho les doy las gracias por la atención del día de hoy, a los televidentes, a los seguidores en redes sociales. Muchas gracias Nos vemos mañana acá con más reportes sobre créditos y con la presencia de otros invitados, muchas gracias. Buenas noches

